

Boletín N°. 007

El 2017, un año de mayor crecimiento económico, menor inflación y más inversión

- *Así lo aseguró el Ministro de Hacienda, Mauricio Cárdenas, al presentar este martes el cierre fiscal del 2016 y el Plan Financiero de este año, ante medios de comunicación y creadores de mercado.*
- *“Completa la economía colombiana un ciclo de ajuste, en el sentido de que las exportaciones vuelven a crecer, la economía vuelve a crecer más rápidamente, la inflación descende, es decir, un año con una proyección mejor en el 2017”, precisó el funcionario.*

Bogotá, 17 de enero de 2017 (COMH). El Ministro de Hacienda, Mauricio Cárdenas, aseguró este martes que, en materia económica, el 2017 es un año de mayor crecimiento económico, menor inflación y más inversión.

“El 2017 se vislumbra como un año en el que la economía se recupera frente al 2016, más crecimiento económico, menos inflación”, indicó el funcionario en rueda de prensa, al presentar el cierre fiscal 2016 y Plan Financiero 2017.

Y agregó: “tenemos una Reforma Tributaria aprobada, ya está en vigencia y por lo tanto tenemos un panorama más despejado. Terminó el 2016 con los acuerdos de paz refrendados por el Congreso de la República, en proceso de implementación, con una noticia muy positiva. Pero en general empiezan las expectativas favorables, de confianza, optimismo y por supuesto de más inversión extranjera, más inversión general en el país”.

El Jefe de la cartera de Hacienda explicó que, en cuanto a los pronósticos de crecimiento económico, se estima para este año 2017: 2.5 %, por encima del crecimiento del año pasado que fue el 2 %.

“El 2.5 % este año nos pone entre los países de mayor crecimiento en América Latina, tal vez en las economías grandes, con la única excepción de Perú. Ese crecimiento del 2.5 % refleja que se recuperan sectores que tuvieron una afectación el año pasado como el sector agropecuario y el sector de generación de energía”, precisó.

El titular de la cartera de Hacienda destacó la proyección de crecimiento del sector de obras civiles para este año, el cual estará impulsado por los grandes proyectos de infraestructura del país, la construcción de aulas escolares y regalías.

“La gran apuesta desde el punto de vista de crecimiento económico este año, de un sector que representa el 4% del PIB, que ya tiene un peso específico, propio, es el sector de Obras Civiles. La gran apuesta es en las inversiones en las 4G, los proyectos de infraestructura educativa, aulas del programa de jornada única, y los proyectos de regalías”, explicó.

En cuanto al comportamiento de la inflación, el Ministro Cárdenas señaló que convergerá durante 2017 al rango meta del Banco de la República (entre 2 % y 4 %).

“Muy importante destacar la disminución de la inflación este año, estaríamos cerrando con una inflación menor al 4%”, sostuvo el funcionario.

La revisión del Plan Financiero 2017 contempla una meta de déficit fiscal de 3,3 % del PIB, consistente con un crecimiento económico de 2,5 % del PIB para 2017 y una meta de recaudo tributario neto de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) por \$129,9 billones.

El financiamiento del déficit contempla el siguiente estado de Fuentes y Usos:

Fuentes y Usos del Financiamiento del GNC 2017					
FUENTES	Revisión		USOS	Revisión	
	US\$	68.162		US\$	68.162
Desembolsos		50.680	Déficit a Financiar		30.340
Externos	(US\$ 5.759 mill.)	17.330	De los cuales		
Bonos	(US\$ 3.000 mill.)	9.028	Intereses Internos		20.045
Multilaterales y Otros	(US\$ 2.759 mill.)	8.302	Intereses Externos	(US\$ 2.405 mill.)	7.238
Internos		33.350	Gastos en Dólares	(US\$ 567 mill.)	1.706
TES		33.317	Amortizaciones		17.996
Subastas		25.507	Externas	(US\$ 2.716 mill.)	8.173
Entidades Públicas		7.060	Internas		9.823
Otros		750	Deuda Flotante		4.507
Otros		33	Pago de obligaciones		750
Utilidades Banco República		463	Operaciones de Tesorería		7.741
Ajustes por Causación		2.326	Disponibilidad Final		6.827
Disponibilidad inicial		14.692	En pesos		3.712
En pesos		6.278	En dólares	(US\$ 1.035 mill.)	3.115
En dólares	(US\$ 2.819 mill.)	8.414			

Principales aspectos a destacar:

1. Se contemplan emisiones de Títulos de Tesorería TES por \$33,3 billones lo que implica menores colocaciones netas en el mercado interno por \$5,8 billones con respecto a 2016, lo anterior responde a los beneficios de operaciones de manejo de deuda ejecutadas en el mismo año que permitieron reducir las amortizaciones para 2017.
2. Del total de colocaciones para 2017, \$25,5 billones se esperan colocar a través de subastas y el restante con entidades estatales y para atender obligaciones pendientes de pago.
3. Las fuentes de financiamiento externo para el 2017 ascienden a US\$5.759 millones. Estos se distribuyen en emisiones por US\$3.000 millones a través de bonos en los mercados internacionales y US\$2.759 millones con desembolsos de la banca multilateral.
4. De acuerdo con la estrategia de financiación de la Nación, el plan financiero contempla emisiones de deuda con una composición de 66% para interna y 34 % externa; de acuerdo a esta distribución se prevén ventas netas de dólares por parte del Tesoro en el mercado interno por aproximadamente USD \$ 1.800 millones durante 2017.

(Fin)